

LAPORAN KEGIATAN

PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT RUSUNAWA JATINEGARA BARAT,
KAMPUNG MELAYU, JAKARTA TIMUR, DKI JAKARTA

Dilaksanakan Oleh :

LPPM-UNIVERSITAS AZZAHRA

Bekerjasama Dengan

**PENGHUNI RUSUNAWA JATINEGARA BARAT KAMPUNG MELAYU
JAKARTA TIMUR**



Universitas Azzahra
Creating Bright Futures

Tema Kegiatan :

***Hukum Waris Islam Terhadap Masyarakat Sekitar Rusunawa
Jatinegara***

UNIVERSITAS AZZAHRA

2023

HALAMAN PENGESAHAN
PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT RUSUNAWA JATINEGARA BARAT,
KAMPUNG MELAYU, JAKARTA TIMUR, DKI JAKARTA

-
1. Jenis Kegiatan : Penyuluhan
2. Judul Kegiatan : Penyuluhan Kepada Masyarakat
Masyarakat Rusunawa, Kec. Jatinegara
Jakarta Timur
3. Ketua Pelaksana : Bambang Heri Supriyanto, S.H., M.H.,
Jabatan : Dosen Azzahra
Institusi : Universitas Azzahra
Fakultas/Program Studi : Hukum/Ilmu Hukum
Alamat Kampus : Jl. Jatinegara Barat 144, Kampung Melayu Jakarta
Timur
Telp/Fax. (021) 2800647/6, Hp. 082260196778
4. Anggota Pelaksana
Penyuluh : 4 orang
Panitia : 5 orang
5. Jumlah Peserta : 45 orang
6. Jangka waktu pelaksanaan
Keseluruhan kegiatan : 1 minggu
Waktu kegiatan : 1 hari
7. Biaya Kegiatan : Rp. 17.050.000,-
8. Sumber Dana : - Sponsor, Donatur
- Dosen

Jakarta, 24 Mei 2023

Ketua Pelaksana



(Bambang Heri Supriyanto., S.H., M.H.,)

ABSTRAK

Negara Indonesia adalah negara yang senantiasa pandai bersyukur atas semua karunia nikmat yang telah diberikan oleh sang pencipta oleh karena dengan merasa syukur menjadikan warga negara Indonesia selalu menghiasi kehidupan sehari-harinya dengan “khoirukum nas lil anfuhum lin nas” menjadi manusia-manusia yang senantiasa berusaha untuk bermanfaat bukan hanya saja bagi sesama manusia namun juga terhadap lingkungan alam sekitarnya dimana masyarakat menjunjung tinggi nilai-nilai saling menghormati, gotong royong dan menghargai diantara sesama warga negara Indonesia.

Kini negara Indonesia dalam keadaan yang senantiasa dituntut untuk selalu optimisme dalam menjalankan perikehidupan berbangsa dan bernegara oleh karena sedang menghadapi ujian permasalahan berkenaan dengan mewabahnya bahaya virus corona atau yang lebih sering disebut dengan “ covid 19” yang dalam realitas kehidupan di dalam masyarakat di wilayah negara Indonesia terasa sekali dampaknya baik secara ekonomi, hukum maupun budaya yang kesemuanya harus selalu disikapi dengan pikiran-pikiran yang positif sehingga menjadi sebuah kekuatan psikologis moral bagi semua golongan masyarakat yang sedang menghadapi pandemi dari virus corona.

Oleh karena etos semangat dan daya kerja yang kreatif dan inovatif meski tetap terjaga di dalam paradigma pemikiran seluruh warga negara Indonesia dengan demikian menjadi modal moral dan materil yang dominan guna tetap memacu percepatan pembangunan di segala bidang dan menjadi pendorong kinerja baik aparatur pemerintah maupun warga masyarakat Indonesia dan menjadi kesempatan emas guna untuk terus bergerak berpacu untuk mengejar ketertinggalan dan meningkatkan daya saing bangsa di kanca dunia pada saat negara-negara lain juga mengalami kendala-kendala bahkan sampai ada yang mengalami krisis ekonomi, resesi ekonomi dan ada juga yang tingkat pertumbuhannya menjadi turun oleh karena dalam menghadapi wabah akibat virus corona dikarenakan dalam pengambilan kebijakan dan psikologis moral di dalamnya tidak dikuatkan pemahaman masyarakat secara positif.

Melalui kegiatan Penyuluhan pada Masyarakat Apartemen subsidi RUSUNAWA Jatinegara Barat, Kampung Melayu Jakarta Timur, yang dilaksanakan oleh Universitas Azzahra dibawah koordinasi Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat Universitas Azzahra bekerjasama dengan Penghuni Apartemen subsidi RUSUNAWA Jatinegara Barat Kampung Melayu Jakarta Timur diharapkan dapat meningkatkan Dosen Azzahra dan civitas kampus Azzahra dalam politik dan hukum Indonesia serta melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi berupa pengabdian kepada masyarakat dalam bentuk penyuluhan.

DAFTAR ISI

Halaman Judul	i
Halaman Pengesahan	ii
Abstrak	iii
Daftar Isi	iv
Daftar Lampiran	v
I. PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang	1
B. Tujuan Kegiatan	2
II. PELAKSANAAN KEGIATAN DAN KENDALA-KENDALA YANG DIHADAPI	
A. Pelaksanaan Kegiatan	2
B. Bentuk Kegiatan	2
C. Tema Kegiatan	2
D. Peserta Kegiatan	3
E. Penanggung Jawab	3
F. Penyuluh Pada Masyarakat Rusunawa	3
G. Materi Penyuluhan Pada Masyarakat pemukiman Rusunawa Sadar Hukum	3
H. Anggaran Dana	4
I. Target Dan Luaran Kegiatan	4
J. Jadwal Kegiatan	5
K. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan	5
L. Kepanitiaan	5
M. Kendala-Kendala Yang Dihadapi.....	5
III.PENUTUP	6

DATA LAMPIRAN

Lampiran 1	Surat Tugas Kepala LPPM-Universitas Azzahra.
Lampiran 2	Surat Kepala LPPM-Universitas Azzahra Kepada Ketua Rukun Tangga Penghuni Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu.
Lampiran 3	Daftar Hadir Peserta Penyuluhan
Lampiran 4	Daftar Hadir Penghuni Masyarakat Rusunawa
Lampiran 5	Dokumentasi Kegiatan
Lampiran 6	Sertifikat

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Kini negara Indonesia dalam keadaan yang senantiasa dituntut untuk selalu optimisme dalam menjalankan perikehidupan berbangsa dan bernegara oleh karena sedang menghadapi ujian permasalahan berkenaan dengan mewabahnya bahaya virus corona atau yang lebih sering disebut dengan "covid 19" harus selalu disikapi dengan pikiran-pikiran yang positif sehingga menjadi sebuah kekuatan psikologis moral bagi semua golongan masyarakat yang sedang menghadapi pandemi dari virus corona di lingkungan sekitar tempat warga negara Indonesia hidup dalam kesehariannya.

Tidak terlepas akibat dari adanya wabah virus corona yang mewabah di dalam masyarakat menjadikan anggota-anggota masyarakat menjadi berpikiran sempit yang pada muaranya terkadang dapat melakukan hal-hal guna memenuhi kebutuhan hidup baik pribadi maupun keluarga hingga melakukan perbuatan yang tidak sedikit melanggar norma-norma aturan hukum yang ada di dalam masyarakat.

Bercermin dari realitas yang terjadi di dalam masyarakat sebagai warga negara Indonesia yang kian marak dan menuju kearah yang memprihatinkan oleh karena perilaku dan sepak terjang dari para anggota masyarakat tersebut akibat dari pada penyebaran penyakit oleh karena wabah virus corona yang kian hari kian bertambah dan belum berakhir hingga kini.

Melemahnya kesadaran hukum dikarenakan oleh factor situasi dan kondisi yang terjadi dalam masyarakat oleh karena mewabahnya penyakit dikarenakan virus corona sehingga menjadi pemicu salah satu variabel perilaku para anggota masyarakat yang kian tak terkendali dan mudah reaksional. Kesenjangan sosial dan ekonomi kian meruncing efek dari pada dampak akibat mewabahnya penyakit yang diakibatkan oleh virus corona yang masih ada di dalam masyarakat di kota-kota besar dan sebagian besar di daerah kota atau kawasan yang mobilitas pergerakan aktifitas kesehariannya tinggi dan lintas wilayah tidak terlepas seperti wilayah Provinsi DKI Jakarta.

Kesempatan emas guna untuk terus bergerak berpacu untuk mengejar ketertinggalan dan meningkatkan daya saing bangsa di kanca dunia pada saat negara-negara lain juga mengalami kendala-kendala ekonomi dalam menghadapi wabah akibat virus corona.

Propinsi DKI Jakarta sebagai salah satu wilayah di dalam negara Indonesia yang sangat terasa sekali dampak akibat dari pada mewabahnya virus corona yang hingga saat ini masih menjadi isu-isu aktual yang berdampak baik secara psikologis dan moril bagi para warga masyarakat yang tinggal di Wilayah Provinsi DKI Jakarta yang mengakibatkan penutupan kegiatan ekonomi secara live di batasi dan diganti dengan kegiatan yang berbasis utama dengan menggunakan media dunia maya yang mana pada saat kebijakan yang dilakukan oleh pemerintah menghadirkan dualisme nilai positif dan negatif.

Hak dan kewajiban yang dimiliki oleh setiap orang selaku subjek dalam hukum. Oleh dikarenakan pengertian dan pemahaman yang keliru setiap orang berkenaan dengan hak dan kewajiban dalam hukum menambah kian banyak masalah-masalah yang muncul dalam keseharian.

Yang kesemuanya ini terkadang belum dapat disikapi dengan baik oleh para warga masyarakat yang berpemukiman yang pada akhirnya ada sebagian anggota masyarakat guna untuk memenuhi kebutuhan ekonominya hingga melakukan kegiatan-kegiatan yang melanggar hukum yang tidak sedikit tertangkap aparat hukum dan dijatuhi hukuman yang mengakibatkan perekonomian keluarga anggota masyarakat. Sebagai salah satu wujud implementasi dari manfaat dan berguna bagi manusia lainnya maka kami selaku para civitas akademika yang berada di dalam naungan universitas azzahra utamanya para dosen turut terpanggil nurani dan olah pikirnya guna untuk supaya membantu memberikan edukasi berupa kegiatan Penyuluhan pada Masyarakat Apartemen subsidi RUSUNAWA Jatinegara Barat, Kampung Melayu Jakarta Timur, yang dilaksanakan oleh Universitas Azzahra dibawah koordinasi Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat Universitas Azzahra bekerjasama dengan Penghuni Apartemen subsidi RUSUNAWA Jatinegara Barat Kampung Melayu Jakarta Timur diharapkan dapat meningkatkan Dosen Azzahra dan civitas kampus Azzahra dalam politik dan hukum Indonesia serta melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi berupa pengabdian kepada masyarakat dalam bentuk penyuluhan sadar hukum.

B. Tujuan Kegiatan

Meningkatkan kemampuan para Dosen dalam pengabdian kepada masyarakat dalam bentuk penyuluhan sesuai dengan bidang ilmu masing-masing.

II. PELAKSANAAN KEGIATAN DAN KENDALA-KENDALA YANG DIHADAPI

A. Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan Penyuluhan dilaksanakan pada tanggal 17 Mei 2023.

B. Bentuk Kegiatan

Penyuluhan.

C. Tema Kegiatan

**Hukum Waris Islam Terhadap masyarakat sekitar
Rusunawa Jatinegara**

D. Peserta Kegiatan

1. Civitas Kampus Azzahra.
2. Dosen sebagai penyuluh.
3. Masyarakat Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu, Jakarta Timur.

E. Penanggung Jawab

Ketua LPPM Universitas Azzahra

F. Penyuluh Pada Masyarakat Rusunawa Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu, Jakarta Timur (Sadar Hukum)

- a. Bambang Heri Supriyanto., S.H., M.H.
- b. Dr. Gatut Hendro Tri Widodo, SH, MH
- c. Dr. Tamrin Lamori SE., M.Si.,
- d. Dr. Maman Sudirman, SH, Mkn, MH

G. Materi Penyuluhan Pada Masyarakat pemukiman Rusunawa (Sadar Hukum)

- a. Perubahan prespektif pola hidup baru Pada Masyarakat Rusunawa.
- b. Peningkatkan kesadaran hukum pada pedemi virus corona di kawasan pemukiman Rusunawa.

H. Anggaran Dana

Sumber Dana

Dana Pengabdian Masyarakat Universitas Azzahra	Rp. 10.000.000,-
Donatur Dosen	Rp. 7.050.000,-
	Rp. 17.050.000,-

Pengeluaran

NO	KEGIATAN	PENGELUARAN	JUMLAH
1	• honor Pemateri	1 Org @ Rp 1.000.000,- 4 X 1.000.000,- =	Rp 4.000.000,-
3	• Biaya akomodasi Pembicara 10 X	1 Orang @ Rp 250.000,- 5 X 250.000,- =	Rp 1.250.000,-
5	• Makan Siang	50 Org X Rp 40.000,- =	Rp 2.000.000,-
6	• Sanck	50 Org X2X 15.000,- =	Rp 1.250.000,-
7	• Cofy Break	50 Org X2X 5000,- =	Rp 500.000,-
8	• Cetak brosur	1 Rim @ Rp 500.000,-	Rp 500.000,-
9	• Spanduk	1 bh @ Rp 300.000,- 10 X 300.000 =	Rp 3.000.000,-
16	• ATK, seminar kitt		Rp 1.500.000,-
17	• Sertifikat		Rp 500.000,-
18	• Biaya sekretariat, surat menyurat, undangan, penggandaan makalah		Rp 1.000.000,-
19	• Biaya tak terduga	10 % 15.500.000	Rp 1.550.000,-
TOTAL BIAYA PENYULUHAN KESADARAN HUKUM MASYARAKAT			Rp 17.050.000,-

I. Target Dan Luaran Kegiatan

Yang menjadi target dari kegiatan kunjungan dan penyuluhan masyarakat Masyarakat yang bermukim di dalam lingkungan Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu, Jakarta Timur ini adalah meningkatnya pengetahuan masyarakat pemukiman Rusunawa diantaranya mengenai :

1. Perubahan prespektif pola hidup baru Pada Masyarakat Rusunawa.
2. Peningkatkan kesadaran hukum pada pandemi virus corona di kawasan pemukiman Rusunawa.

Bagi Civitas Akademika yaitu meningkatnya pengetahuan tentang kehidupan di pemukiman Rusunawa berkenaan kesadaran hukum yang ada pada masyarakat yang tinggal di Rusunawa Tersebut.

Yang menjadi luaran dari kegiatan ini adalah :

- a. Diharapkan menurunnya jumlah masyarakat yang tidak memahami kesadaran hukum.
- b. Diharapkan meningkatnya kesadaran masyarakat yang tinggal di lingkungan Rusunawa untuk memberikan pengetahuan tentang perlindungan Hukum.

J. Jadwal Kegiatan

Hari/Tanggal	Waktu	Kegiatan	Tempat
Rabu, 17 Mei 2023	08.30 – 09.00 09.00 – 11.30 11.30 – 13.00 13.00 – 14.30 14.30 – 15.00 15.00 – 15.30 15.30 – 15.45	Absensi Peserta Penyuluhan Sessi pertama ISHOMA Penyuluhan Sessi Kedua Pembulatan Ramah Tamah & Pemberian Marchandise Penutup & Do'a	Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu, Jakarta Timur

K. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan	Minggu Ke					
	1	2	3	4	5	6
Survey Lokasi						
Inventarisir peserta						
Penetapan kebutuhan dan sumber daya						
Sosialisasi rencana kegiatan dan persiapan materi						
Pelaksanaan Kegiatan						
Penyusunan Laporan Akhir						

L. Kepanitiaan

Penanggung Jawab : Ketua LPPM Universitas Azzahra

Ketua Pelaksana : Bambang Heri Supriyanto, S.H., M.H
Sekretaris : Hj. Elda Aldira Laniza., SH. M.E.Sy.,
Bendahara : Kristopo, S.Hi., M.A.
Anggota : Yusuf., SH., MH.
Dr. Tamrin Lamori SE., M.Si.,
Purwo Agus Sucipto, M.Kom
Dr. Maman Sudirman, SH, MKn, MH
Dr. Khalimi, SH, MH
Dilawatil Hikmah, SE, MM
Dr. Gatut Hendro Tri Widodo, SH, MH

M. Kendala-Kendala Yang Dihadapi

a. Kondisi tempat

Karena jumlah Peserta cukup banyak menyebabkan suasana dalam ruang penyuluhan terasa panas meski telah menggunakan kipas angin.

b. Kondisi pola pikir

Para penghuni Rusunawa oleh karena tingkat pendidikan yang berbeda-beda dan umumnya hanya sekedar bersekolah sehingga untuk memberikan pemahaman tentang politik dan hukum harus dengan menggunakan bahasa yang lugas dan mudah dicerna dan kurang memahami bahasa akademis yang ilmiah.

III. P E N U T U P

Dengan terlaksananya kegiatan Penyuluhan pada Masyarakat yang bermukim di di dalam lingkungan Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu, Jakarta Timur, maka diharapkan dapat memberikan pengetahuan kepada mereka mengenai kesadaran dalam hukum di Indonesia dan meningkatkan pengetahuan politik dan hukum pada masyarakat di dalam lingkungan Rusunawa Jatinegara Barat, Kampung Melayu tersebut. Atas kerjasama dan partisipasi semua pihak, tak lupa diucapkan terima kasih.